



TRUMP
INICIARÁ
REDADAS DE
MIGRANTES
EL MARTES
EN CHICAGO

PÁG A 9



@eldiabolivia

Domingo 19 de enero 2025 • Santa Cruz de la Sierra • Año 37 • Núm. 12.234 • 10 Págs • EDITORIAL DÍA A DÍA S.A.

ELECCIONES GENERALES 2025

TSE COMPROMETE SISTEMA DE CONTEO RÁPIDO

El Tribunal Supremo Electoral (TSE) comprometió la aplicación del sistema de conteo rápido de votos en las elecciones generales de este año y con ese fin solicitará un presupuesto adicional al Tesoro General de la Nación (TGN), informó el vicepresidente de la institución, Francisco Vargas. **PÁG A 4**

EFEMÉRIDES. El presidente del Estado, presentó la "Agenda del Bicentenario" en frontis de Palacio Quemado.



FOTC: APG

PÁG A 5

NOVILLO ASUME COMO
MINISTRO DE
GOBIERNO INTERINO



PÁG A 6

TRAS VIOLENTO ATAQUE
HAY NUEVO COMANDANTE
Y 1 DETENIDO EN YAPACANÍ

EDITORIAL

¿A QUIÉN LE CONVIENE LA GUERRA?

Por qué no debe sorprender que Donald Trump sea un pacificador, a pesar de su talante agresivo, su verbo ríspido y su tono amenazante. Sin haber ocupado la Casa Blanca ya se anotó el enorme triunfo de un acuerdo de cese al fuego entre los terroristas de Hamas e Israel, pacto que ha sido rechazado por los ultraderechistas del gobierno israelí, que supuestamente comparten la misma ideología del magnate neoyorquino.

Afortunadamente Trump no tiene ideología, es un capitalista que sólo busca expandir el comercio, una meta que requiere un mundo pacífico. Para ello, según sus críticos, está dispuesto a negociar hasta con el diablo con tal de mantener los negocios fluyendo. ¿Acaso no es eso lo que enseña el famoso y admirado sabio Sun Tzu, en su libro "El Arte de la Guerra", cuyas ideas centrales son "armarse para persuadir al enemigo" y que "la mejor guerra es la que se puede evitar".

El capitalismo no es un dogma ni un postulado ideológico, de hecho puede funcionar con cualquier sistema político, incluso bajo una dictadura comunista como la China, donde ha sacado de la pobreza a 800 millones de personas.

El capitalismo es una herramienta que se nutre de tres factores: el ahorro, la inversión y el trabajo, elementos que necesariamente requieren un contexto de paz para prosperar y hacer progresar a la gente. La paz proporciona estabilidad, esencial para la confianza de los inversores y la expansión de los mercados. En situaciones de conflicto, los riesgos aumentan, se desalientan las inversiones y se encarecen los costos de operación.

En tiempos de paz, las personas adquieren mayor capacidad de consumo, ya que no enfrentan la incertidumbre y las restricciones propias de un conflicto. El consumo es un motor clave del capitalismo, y una sociedad en paz fomenta el crecimiento de la demanda.

Las guerras suelen interrumpir las cadenas de suministro y dificultar el comercio internacional. En un entorno pacífico, las empresas pueden operar libremente, exportar e importar productos y acceder a recursos y mercados sin obstáculos.

Los conflictos implican costos elevados, como la destrucción de infraestructura, el desvío de fondos

hacia el esfuerzo bélico y la pérdida de vidas humanas. En tiempos de paz, los gobiernos y las empresas pueden destinar recursos a actividades productivas y al desarrollo en lugar de a la reconstrucción o el conflicto.

En tiempos de paz, las personas adquieren mayor capacidad de consumo, ya que no enfrentan la incertidumbre y las restricciones propias de un conflicto. El consumo es un motor clave del capitalismo, y una sociedad en paz fomenta el crecimiento de la demanda.

Sin guerras, las alianzas económicas y comerciales entre países prosperan. Esto permite a las empresas aprovechar ventajas como el acceso a nuevos mercados, la especialización y las economías de escala. En tiempos de guerra, la propiedad puede ser confiscada, destruida o desvalorizada, lo que va en contra de los intereses capitalistas.

En contraste, al socialismo le conviene la guerra, porque es el medio más eficaz para agrandar el estado, encumbrar a los caudillos y dictadores y posponer las prioridades de la sociedad y los problemas reales de la ciudadanía a nombre de la soberanía y la defensa de la patria. Este sistema se alimenta del enfrentamiento, del conflicto, del odio y para ello suelen inventarse enemigos, territorios por conquistar y reivindicaciones simbólicas, mientras el pueblo se sume en la pobreza.

eldia@eldia.com.bo

PRIMER PLANO



INVESTIDURA. Donald Trump confirmó que su toma de posesión como presidente de Estados Unidos se celebrará en el interior del Capitolio debido a las bajas temperaturas anunciadas. "Hay una ráfaga ártica barriendo el país", escribió Trump en su red Truth Social. "Por lo tanto, ordené que el discurso de investidura, además de las oraciones y otros discursos, se pronuncien en la rotunda del Capitolio de Estados Unidos", agregó.

BAJO EL PENOCO

País viral

Qué bueno que tengamos todavía un país de seres humanos que se preocupan por una tortuga maltratada y por una señora que recogía tunas y que fue víctima de un patán. Qué bueno que las autoridades se movilicen tan rápidamente para castigar a los culpables, ayudar al animalito y a esa pobre mujer, que incluso ha motivado el interés de Luis Arce. Ya hubieran querido desatar la misma sensibilidad los millones de animales silvestres que perecieron durante los incendios de la Chiquitania, donde se quemaron diez millones de hectáreas de bosques sin que a ningún tilín del gobierno se le moviera una sola pestaña. Ya quisieran todas esas mujeres y niños -miles de ellos-, que sufren verdaderos calvarios en sus hogares, maltrato, golpes, insultos, vejaciones y toda clase de abusos, que la policía, la justicia y los responsables de la protección de los sectores más vulnerables, hagan algo para cambiar la triste realidad de Bolivia, donde mujeres y niñas son el estropajo de una sociedad indolente, de las peor ubicadas en el continente por sus escasos avances en este campo. Es el país viral, el país donde los intocables se ríen de su impunidad en nuestras narices.

DESTAQUE



Vacunas

Un lote de 567.360 dosis de vacunas Pfizer contra la COVID-19 llegó al país mediante el mecanismo COVAX. Estas vacunas serán distribuidas en todo el territorio nacional, reforzando los esfuerzos de inmunización y destacando la importancia de la cooperación internacional en la lucha contra la pandemia.

BOLÍTICA

LA DECLARATORIA de rebeldía del expresidente Evo Morales, anunciada por la fiscal Sandra Gutiérrez, marca un punto clave en el proceso judicial en su contra por el caso de trata y tráfico. Esta medida, tomada tras su ausencia en la audiencia, implica una nueva etapa en el proceso: la fase preparatoria para juicio.

LA EMISIÓN DE un mandamiento de aprehensión, acompañada del arraigo, el congelamiento de cuentas y la anotación preventiva de bienes, refleja la seriedad con la que las autoridades están manejando el caso. Según la fiscal, el juicio permanecerá suspendido hasta que Morales se presente, dejando en manos del juzgado la ejecución de las medidas.

ESTE DESARROLLO plantea importantes interrogantes sobre el curso que tomará este proceso y sus posibles implicancias políticas y judiciales, en un contexto donde la figura de Morales sigue generando un fuerte impacto en el ámbito nacional.

EL DÍA

Diario independiente comprometido con la verdad, la libertad y el debate democrático.

Este diario es miembro de la Asociación Nacional de la Prensa y está autorregulado por el Tribunal de Ética de la ANP tribunal@anpbolivia.com

CENTRAL
Av. Cristo Redentor, km 7 El Remanso
Tel. 343 4040 · Comercial: 343 4041

ENCUÉTRANOS EN:



@eldiabolivia

• **DIRECTOR EDITOR** Eduardo Bowles Alvarez
EDITOR DE REDACCIÓN Aldo Aguilera • **FOTOGRAFÍA** Regis Montero



TRIBUNA



POR

William Herrera Áñez*

La escuela del horror

El presidente de los Estados Unidos, Joe Biden, ha retirado a Cuba de la lista de países que promueven el terrorismo, a cambio de una excarcelación masiva de 553 presos políticos. El periódico español El País (17/01/25) sostiene que la decisión del gobierno de Joe Biden llegó a seis días de que este abandone la Casa Blanca y genera muchas dudas sobre la posibilidad de que el presidente electo Donald Trump revierta la medida y vuelva a incluir a Cuba en la lista junto a países como Corea del Norte, Irán y Siria, tal como hizo antes de terminar su mandato en 2021.

Jorge Duany, director del Instituto de Investigaciones Cubanas y profesor de Antropología en el Departamento de Estudios Globales y Socioculturales de la Universidad de la Florida, considera que la influencia de políticos como Marco Rubio y otros cubanoamericanos que integrarán el equipo del republicano podría influir para restablecer la medida anterior. Es de esperar que se refuerce la política de línea dura de Estados Unidos hacia Cuba, resumida en la expresión de máxima presión para lograr cambios en el régimen cubano.

Estados Unidos incluyó a Cuba en la lista en 2017 (aunque ya había estado entre 1982 y 2015) aludiendo a la presencia en la isla de miembros de la guerrilla colombiana del Ejército de Liberación Nacional (ELN), que viajaron a la Habana para las negociaciones de paz con el gobierno de Colombia. La mayoría de los condenados están por razones políticas, y tienen como antecedentes las multitudinarias e inéditas protestas del pueblo cubano del 11 de julio de 2021, que sacudieron no solo a la isla caribeña sino también al mundo y dejaron al descubierto la profundidad del hartazgo y la crisis del comunismo (que se encuentra en terapia intensiva). En los 65 años que lleva la dictadura cubana en manos de la familia Castro, nada ha cambiado y todo ha empeorado.

Las protestas comenzaron en el pequeño poblado habanero de San Antonio de Baños. Lo evidente es que Cuba sufre una escasez de productos imprescindibles como la electricidad, alimentos, medicinas y combus-

tible, apagones de luz que llevó a unos cientos de ciudadanos a salir a las calles y exigir mejoras en sus pésimas condiciones de vida. Ni bien tomaron las calles gritaron "libertad" y "abajo la dictadura", y la noticia no solo comenzaba a vitalizarse, sino también prendieron una mecha de esperanza en miles de cubanos.

Los Castro convirtieron a la Isla en una verdadera escuela del horror, productora y exportadora de la ideología comunista y la violencia política que siguen al pie de la letra los líderes del denominado socialismo del siglo XXI. La prensa internacional registra que al menos 30 movimientos guerrilleros surgieron en América Latina desde que triunfó la revolución cubana hasta fines de los años ochenta. Actualmente no queda ninguno, salvo el ELN de Colombia, convertido en una organización criminal. La revolución —ese fantasma que hoy agoniza— cautivó a los mejores políticos, artistas e intelectuales de su época.

Para quienes creyeron que otro mundo era posible y que la fraternidad podía imponerse al egoísmo, constatar que sus deseos abonaron la intolerancia, el abuso y la pobreza duele y quita el habla. Ha de ser por eso que hoy la izquierda honesta está muda.

El petróleo y la comida volvieron temporalmente a Cuba con la llegada de Hugo Chávez a la presidencia de Venezuela. Chávez vio en Fidel Castro la figura de un padre, de un modelo, de un guía. Quiso seguir sus pasos y revivir a su manera el sueño de revolución que agonizaba agregándole el apellido de "bolivariana". Compró gobiernos en América Latina mientras el precio del crudo estaba por las nubes y los sumó al llamado socialismo del siglo XXI, cuando lo cierto es que el capitalismo ya había triunfado y lo suyo no era más que la triste caricatura de un hecho histórico que se apagaba.

La comunidad internacional advierte que podrá el gobierno cubano engañarse a sí mismo, pero no a sus ciudadanos y el mundo occidental que consideran que la dictadura cubana tiene los días contados.

*Jurista y autor de varios libros.



RECUERDOS DEL PRESENTE



POR

Humberto Vacaflor Ganam

La cruzada por Bolivia

El dramático mensaje de Víctor Paz Estenssoro en 1985 es insuficiente para definir la actual situación de Bolivia, porque ya el país no "se nos muere", sino lo siguiente.

Un poder económico y político transnacional gigantesco se ha apoderado del país, de todas sus instituciones, y ha llegado a instalar sus enclaves inexpugnables en su territorio.

De esa manera ha conseguido que los ciudadanos miren con temor el presente y más el futuro, por lo que la mayoría de ellos (60%, dicen las encuestas), quieren sumarse al éxodo.

La potencia invasora desafía ahora a lo que queda del Estado boliviano con sus huestes que partieron del enclave principal y que ahora quieren imponer sus criterios en la sede de gobierno.

Todos los parques nacionales han sido tomados por esta potencia que se ha dado el lujo de mostrar su poder haciendo que funcionarios del gobierno hayan despedido a los guardaparques que estaban interfiriendo con las actividades ilícitas.

El personaje principal de esta potencia en Bolivia se ríe de los intentos de los tímidos jueces que se atreven a iniciar procesos contra él por delitos ajenos a su actividad primordial.

Y sigue manejando a la justicia, a la que ordena meter presos a quienes acusa de haberlo alejado del gobierno en 2019, año en que él anuló unas elec-

ciones, renunció a la presidencia y huyó del país.

Tiene anestesiada a las Fuerzas Armadas para que no reaccionen ante la existencia de grupos irregulares armados que ocupan por la fuerza territorios de la soberanía nacional.

Cincuenta oficiales activos, incluidos algunos generales, están prisioneros de la justicia ordinaria, acusados de golpistas, cuando les correspondía ser sometidos a la jurisdicción de la justicia militar, ahora abolida.

El país ha sido incorporado a alianzas internacionales opuestas a las sociedades occidentales y democráticas por orden de potencias ajenas a las tradiciones bolivianas.

Por todo ello es que ahora la Bolivia que no quiere sumarse al éxodo mira con esperanza la actitud de políticos que están dispuestos a fortalecer la lucha por la liberación nacional.

Los aspirantes a candidatos que aceptan someterse a una especie de "gran primaria" para elegir al más apto han entendido la angustia de los bolivianos.

La propuesta es clara. Hay que acabar con la actual situación que muestra la intención de hacer que la gente se vaya, y que los que se queden sean señores feudales, como los de Cuba, Venezuela y Nicaragua.

La gran cruzada por la salvación de Bolivia está en marcha. El enemigo es una poderosa transnacional.

Siglo21bolivia.com



EL SATÉLITE DE LA LUNA



POR

Francesco Zaratti FÍSICO Y ANALISTA

Los contratos del litio: una apuesta desesperada

Es indiscutible que Bolivia ha perdido varios trenes del desarrollo industrial del litio de los salares. Ese retraso culpable se debe a dos razones: el diletantismo de los encargados de conducir ese proceso en el gobierno de Evo Morales y las camisas de fuerza de la Constitución y de las leyes de Minería y de YLB. Los gobiernos del MAS están aprendiendo a golpes que la confianza y la seguridad jurídica son fundamentales para atraer inversiones. Con el actual gobierno se ha intentado cambiar las cosas, corrigiendo errores y delitos anteriores, pero parece que la desesperación y la ideología secante no son buenas consejeras.

El contrato de Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB) con la empresa rusa Uranium One Group (UOG) ha merecido un preciso análisis de la Fundación Milenio (Milenio_coy503_YLB_UOG) y oportunas observaciones del Ing. Héctor Córdova (ANF_Contrato_Litio_Uranium) que recomiendo leer.

En el contexto de esos análisis, lo que persigue

el contrato entre YLB y UOG es, en síntesis:

1. Que YLB se haga con una planta de Extracción Directa de Litio (EDL) de 9,000 toneladas (I y II fases, las únicas seguras de realizarse).
2. Que UOG la financie (~700 M\$), la construya y entregue su propiedad a YLB en un plazo de 18 meses (estimativamente hasta julio de 2026) y que luego, mediante otro contrato, la siga operando durante 20 años; servicio remunerado por YLB.
3. Que la inversión y los gastos operativos de UOG los pague YLB con la producción de la planta.

De una lectura somera de los dos contratos se desprenden más dudas que certezas: el de UOG es de Asociación Accidental, mientras el del consorcio chino es, como se esperaba, de servicios. La diferencia que encuentro es que, de haber utilidades, en el primer caso se distribuirían 51% a YLB y 49% a UOG. Pero, ¿qué

utilidades puede haber por construir y entregar una planta industrial en los 18 meses de vigencia de la sociedad?

Además, ¿Habrán utilidades en algún momento? Los precios actuales y futuros del carbonato de litio (Li₂CO₃) no llegan a los 20.000 dólares la tonelada (\$/ton), pero el contrato con UOG estima precios de más de 30.000 \$/ton.

Desde luego, la meta de UOG no es ganar dinero con la inversión, sino asegurarse el suministro del producto de la planta, mediante el cual YLB devolverá todos los costos del proyecto. Si el precio del Li₂CO₃ baja, UOG recibirá más toneladas del producto y si subiera, recuperaría su inversión más rápidamente. En suma, UOG nunca pierde, a diferencia de YLB que pagará impuestos y regalías de la producción que formalmente recibirá.

Los temas ambientales son álgidos: los 350 m³/hora de agua se extraerán de pozos, cuya velocidad de recarga no ha sido aún cuantificada, lo que condicionará la consulta ambiental

y social; la energía eléctrica (35 MW entre solar e hídrica) será suministrada por ENDE, pero no se dice de dónde; los residuos químicos de la planta tampoco han sido cuantificados ni se ha planificado su manejo.

Finalmente, no se señala el destino de los subproductos del proceso EDL (potasio, boro, sodio, magnesio entre otros) y tampoco se realiza el sueño que se nos vendió de la "industrialización de la energía del futuro", mediante cátodos y baterías.

"La gata apesurada parió gatitos ciegos", diría mi sabia abuela. Los contratos del litio merecen un análisis detallado y una socialización mejor y no corresponde que los firme un gobierno ya de salida, con más pena que gloria.

En resumen, el contrato YLB-UOG es un intento tardío de ingresar al negocio del litio mediante la entrega de la producción a Rusia, a cambio de la construcción y operación de una planta EDL, sin que se garantice utilidades ni participación de YLB en la cadena de valor del litio.

POLÍTICA

ELECCIONES GENERALES 2025

TSE compromete sistema de conteo rápido

RESULTADOS. El vicepresidente del TSE, Francisco Vargas indicó que van a optar por adquirir o ver la forma de contar con un sistema que dé todas las garantías.

Agencias
eldia@eldia.com.bo

Solicitarán presupuesto adicional

CON ESE FIN SOLICITARÁ UN PRESUPUESTO ADICIONAL AL TESORO GENERAL DE LA NACIÓN (TGN), INFORMÓ EL VICEPRESIDENTE DE LA INSTITUCIÓN, FRANCISCO VARGAS.

El Tribunal Supremo Electoral (TSE) comprometió la aplicación del sistema de conteo rápido de votos en las elecciones generales de este año y con ese fin solicitará un presupuesto adicional al Tesoro General de la Nación (TGN), informó el vicepresidente de la institución, Francisco Vargas. "Es un compromiso. El Órgano Electoral tiene toda la predisposición de que exista un sistema de conteo rápido, vamos a realizar aún los simulacros con el sistema que tenemos y en caso de ser necesario vamos a optar por adquirir o ver la forma de contar con un sistema que dé todas las garantías para poder dar resultados preliminares el día de la elección", indicó en una entrevista con Radio Co-reo del Sur.

Ejecución. La aplicación del sistema está a cargo de la Dirección Nacional de Tecnología y se prevé su inclusión en el Plan de Desarrollo del Servicio Electoral, que es la planificación técnica y operativa que deben elaborar los tribunales electorales departamentales y la Dirección Nacional de Procesos Electorales, para las elecciones generales.

Presupuesto. Y para su ejecución, Vargas indicó que "existe la posibilidad de que solicitemos un presupuesto adicional al Tesoro General de la Nación para poder hacer efectivo este sistema" que implica un gran operativo de desplazamiento de personal para que haga la transmisión, pero



ELECCIONES. Los comicios están previstos para el mes de agosto.

también de equipamiento tecnológico necesario como lo tienen los países vecinos que desarrollan estos sistemas de conteo rápido". "Existe la voluntad por lo menos de la mayoría de los miembros del Tribunal Supremo Electoral de contar con un sistema de conteo rápido para esta elección general, vamos a trabajar en coordinación

con la cooperación internacional para darle la certeza, la seguridad que podamos tener resultados preliminares, serios, objetivos el día de la elección. Es algo que aún está en proceso y esperamos pueda llegar a un buen puerto", expresó.

Elección. Los bolivianos acudirán este año a las urnas para elegir al

presidente y vicepresidente, 130 diputados, 36 senadores y 9 representantes supraestatales. Los comicios están previstos para el mes de agosto y un análisis técnico y jurídico definirá la fecha definitiva, única e inamovible.

8

DE NOVIEMBRE el plazo en el que se debería acreditar a las nuevas autoridades.

PROCLAMA A SAMUEL DORIA

Sol.bo refuerza el bloque de unidad de oposición

El bloque de unidad de la oposición suma a la agrupación política Soberanía y Libertad (Sol.bo), cuyos miembros dieron su respaldo a Samuel Doria Medina como precandidato a la Presidencia en un encuentro nacional que se llevó adelante la mañana de este sábado en La Paz.

"Nos parece que, de todos los precandidatos, Samuel es el

que tiene el perfil que necesita Bolivia en este momento. Es un empresario que conoce cómo funciona la economía real, tiene amplia experiencia enfrentando tanto bonanzas como crisis, y por eso sus Soluciones para Bolivia son el programa más concreto y adecuado para el momento actual", señaló José Luis Bedregal, vocero de Sol.bo.

Doria Medina es uno de los rostros más visibles del bloque de unidad de la oposición del que también toman parte Luis Fernando Camacho, Jorge Tuto Quiroga, Carlos Mesa, Vicente Cuéllar y Amparo Ballivián, entre otros líderes y agrupaciones regionales que se han sumado a esta iniciativa que busca elegir al mejor candidato para las elecciones nacionales.



Atribuyen ausencia con orden contra Evo

LA AUSENCIA DE DEL CASTILLO COINCIDE CON UNA ORDEN JUDICIAL DE APREHENSIÓN DICTADA POR EL JUEZ DE TARIJA, NELSON ROCABADO.



AUSENCIA. Eduardo Del Castillo alega que su ausencia es "por motivos personales".

DEL CASTILLO SE **AUSENTA TEMPORALMENTE**

Novillo asume como ministro de Gobierno interino

POLÉMICA. La licencia coincide con la polémica por la orden de aprehensión dictada en contra del ex presidente Evo Morales.

Erbol/Agencias
eldia@eldia.com.bo

El ministro de Gobierno, Eduardo Del Castillo, comunicó al presidente Luis Arce su decisión de ausentarse temporalmente del cargo por motivos personales. Según el Decreto Presidencial N.º 5315, emitido el 16 de enero, Del Castillo informó que estaría fuera de funciones del 16 al 20 de enero de 2025 y solicitó la designación de un ministro interino. En respuesta, el presidente del Estado, Luis Arce Catacora, mediante el Decreto Supremo 5315, de-

signa como ministro de Gobierno interno a Edmundo Novillo, del 16 al 20 de enero, debido a que, Eduardo del Castillo se ausentará por "motivos personales". "El ciudadano Carlos Eduardo del Castillo, ministro de Gobierno comunica que se ausentará de sus funciones por motivos personales del 16 al 20 de enero del presente año, razón por la cual solicita que se designe a ministra o ministro in-

terno, mientras dura su ausencia", afirma la nota.

La ausencia de Del Castillo coincide con una orden judicial de aprehensión dictada por el juez de Tarija, Nelson Rocabado, en el marco de un caso de trata y tráfico de personas que involucra al expresidente Evo Morales.

Seguimiento. Sectores opositores y críticos al gobierno han exigido celeridad en la ejecución de esta

orden, mientras Morales permanece resguardado por una guardia sindical en el Trópico de Cochabamba.

Cambios. Este movimiento se suma a recientes cambios en el gabinete, como la destitución del exministro de Medio Ambiente, Alan Lisperguer. En su lugar asumió interinamente María Nela Prada, ministra de la Presidencia, quien también relevó de su cargo al director del SER-NAP, Jhonson Jiménez, denunciado por irregularidades y criticado por su falta de respuesta ante los medios.



ACUARTELAMIENTO

MINISTRO DESCARTA INSTRUCCIÓN A MILITARES

En un contexto en el que un juez emitió una orden de aprehensión en contra de Evo Morales, que permanece en el trópico de Cochabamba desde noviembre, este sábado, el ministro de Defensa, Edmundo Novillo, descartó que se hubiera ordenado el acuartelamiento de las unidades militares en esta zona cochabambina. La autoridad hizo énfasis en que "estas mentiras" solo buscan crear zozobra y malestar en la población y que no se ha instruido ninguna medida puntual que vaya en ese sentido. "Quiero desmentir de forma categórica que no existe ningún acuartelamiento y las afirmaciones mentirosas sólo buscan victimizarse y generar temor, zozobra y malestar en los pobladores del trópico de Cochabamba", señaló el ministro de Defensa.

BICENTENARIO

ADVIERTEN SANCIONES POR COMPRA DE GORRAS CHINAS

Si se llega a comprobar que desde el Gobierno nacional se compraron gorras chinas en lugar de priorizar la producción nacional para conmemorar el Bicentenario, las autoridades responsables de esta situación pueden estar sujetas a sanciones, según expuso el viceministro de Defensa al Consumidor, Jorge Silva. Desde la Confederación Nacional de la Micro y Pequeña Empresa (Conamype) denunciaron que el Ministerio de Culturas adquirió gorras de origen chino para celebraciones del Bicentenario, sin tomar en cuenta la producción nacional, pese a que hay una normativa que fomenta lo 'Hecho en Bolivia'. "Aquellas autoridades que no están comulgando y no están entendiendo bien la política de Estado pueden ser objeto de alguna sanción, seguramente que esté establecida en la norma", sostuvo el viceministro.

VARIOS HERIDOS

Colisión múltiple deja un fallecido

Una colisión múltiple que fue protagonizada por cinco camiones de alto tonelaje dejó un saldo de al menos una persona fallecida y varios heridos, según el comandante de la Policía, Gunther Agudo. La autoridad policial sostuvo que se designó a personal de la Policía Caminera para que pueda atender este caso y se constituya hasta el lugar del accidente, en la ruta que conecta a Patamarca con Tambo Quemado.

Aún se deben cuantificar el número de personas fallecidas y heridas, así como también las causas del accidente, aunque testigo presumen que se pueda deber a las lluvias y al exceso de velocidad. "Inicialmente, se conoce de que hay varias personas que han sido lamentablemente lesionadas como también fallecidas", sostuvo Agudo. Remarcó que serán las indagaciones las que permitirán conocer los detalles de esta situación.



URGENTE !

Se solicita al **SEÑOR JAIME TAPIA CLAROS**, con C.I. 2477119 L.P.; con suma urgencia, comunicarse con sus extrabajadores de la Empresa **VIG BOLIVIA S.R.L.** para regularizar temas pendientes gestión 2024. Llamar al 76133471.

SANTA CRUZ

VIOLENCIA EN YAPACANÍ

Tras violento ataque hay nuevo comandante y 1 detenido

VIOLENCIA.

Resultado del hecho hay tres heridos, instalación y vehículos destruidos.

Odilia Llanos Salazar
eldia@eldia.com.bo

La noche del viernes, una turba de jóvenes y mujeres irrumpió en la unidad policial del barrio Santa Catalina, en el municipio de Yapacaní, desencadenando un violento ataque que dejó como saldo varios uniformados heridos y graves daños materiales. El comandante Gary Bellota, junto a otros oficiales, sufrió lesiones de consideración y fueron expulsados del municipio bajo amenaza.

Hecho. El enfrentamiento comenzó alrededor de las 15:00 horas cuando un altercado en la plaza central escaló hasta llegar a las instalaciones policiales. Testigos relatan que un hombre, aún no identificado públicamente, inició una disputa que culminó en violencia física y daños a la infraestructura policial, incluidos dos vehículos patrulleros y motocicletas.



DAÑOS. Este sábado asumió una nueva autoridad en el comando policial de Ichilo.

Heridos. Entre los heridos se encuentran el teniente coronel Gary Bellota y los sargentos Néstor Mamani y Ronny Cesar Vicente, quienes fueron trasladados al Hospital General, donde se reporta que están fuera de peligro. La turba, compuesta por supuestos vendedores ilegales de gasolina al raleo,

3

heridos:
el comandante designado
Tcnl. Gary Bellota
y dos sargentos.

conocidos como "chicheros", habría actuado en represalia por presuntos abusos policiales.

Acusado. Tras el violento suceso, las autoridades detuvieron al presunto responsable, quien enfrenta cargos por agresión y alteración del orden público. El Ministerio

Público se encuentra investigando el incidente para esclarecer los motivos del ataque.

Cambios. El coronel Efraín Gutiérrez Moscoso asumió como nuevo jefe del comando policial de Ichilo, reemplazando al herido Bellota. Gutiérrez prometió restablecer el orden y los servicios policiales en Yapacaní, asegurando que la limpieza y evaluación de los daños en la unidad policial están en curso.

REORDENAMIENTO

MICREROS DICEN QUE NO SALDRÁN DEL CENTRO



Este sábado 18 de enero, el reordenamiento de las líneas de micros en el centro de Santa Cruz comenzó en un ambiente tenso, marcado por protestas vecinales y la resistencia de los transportistas. La medida, implementada por la Secretaría de Tránsito y Transporte del Municipio, busca mejorar la circulación y organización del transporte público en la zona central.

En puntos clave como la calle Velasco, funcionarios municipales supervisaron el cumplimiento del nuevo esquema de rutas. No obstante, varios vecinos salieron a las calles para expresar su descontento, alegando falta de información y preocupación por el impacto en su movilidad diaria.

Por su parte, la Federación de Transportistas manifestó su oposición, advirtiendo que no acatarán las nuevas disposiciones hasta que se resuelvan los desacuerdos relacionados con el incremento del pasaje.

INICIO DE CLASES

Mingas de limpieza en los colegios

A tan solo dos semanas del regreso a las aulas, y a escasas horas de que comiencen las inscripciones escolares, la Alcaldía cruceña ha puesto en marcha este sábado una gran minga de limpieza en las unidades educativas, abarcando los 15 distritos municipales. Luis Enrique Arnés, director de Coordinación Distrital, subrayó que el objetivo es claro: "asegurar que más de un centenar de centros educativos estén en condiciones óptimas para recibir a maestros, alumnos y personal administrativo en un ambiente limpio y seguro".

Bajo el liderazgo del alcalde Jhonny Fernández, el Gobierno Municipal ha movilizado a todas las secretarías y direcciones para ejecutar estas tareas esenciales, que incluyen la limpieza de canales, fumigación, poda de áreas verdes y diversas refacciones. Con la participación de funcio-



narios municipales, vecinos y el sector gremial, la minga se extiende a más de 57 unidades educativas del Distrito 8, enfocándose en prevenir enfermedades como el dengue mediante una limpieza exhaustiva y fumigación.

La Fuente R.L.

COOPERATIVA DE SERVICIOS PUBLICOS DE AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO SANITARIO "LA FUENTE" R.L. "COSPLAFU" R.L.
Reg.: NaL. N° 1789 - NIT: 120983021

CONVOCATORIA ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA

El Consejo de Administración de la Cooperativa de Servicios Públicos de Agua Potable y Alcantarillado Sanitario La Fuente R.L. COSPLAFU R.L. en cumplimiento del Art. 50, 51, 52, 53 y 55 del Estatuto Orgánico vigente de nuestra institución; Convoca a la Asamblea General Extraordinaria de Asociadas y Asociados que se llevará a cabo el día **domingo 26 de enero de 2025**, a horas 15:00 pm en los ambientes de la cooperativa, ubicada en el Km 12 sobre la doble vía la Guardia, UV 150, Mz. 3, del Distrito N.º 4, Barrio Nueva Esperanza tercera sección del municipio de La Guardia, con el objetivo de considerar el siguiente:

ORDEN DEL DIA

1. Informe sobre defensa y acciones legales administrativas y penales.

Las asociadas y asociados deberán ingresar a la Asamblea Extraordinaria, previa presentación de su carnet de identidad y factura pagada hasta noviembre.

Si para la fecha y hora señalada no se hubiera alcanzado a reunión el quorum correspondiente, se llevará a cabo después de una hora, con el número de asociadas y asociados asistentes, y las determinaciones serán válidas para todas y todos los asociados, en aplicación del Art. 50, 51 y 53 del Estatuto Orgánico.

Santa Cruz, 17 de enero de 2025

Lucio García Vivasco
PRESIDENTE
CONCEJO DE ADMINISTRACION
COSPLAFU R.L.

Asunta Melgar Domínguez
TESORERER
CONCEJO DE ADMINISTRACION
COSPLAFU R.L.

Ernesto Flores Salazar
VICE-PRESIDENTE
CONCEJO DE ADMINISTRACION
COSPLAFU R.L.



¡YA ES **PAPÁ!**

Ya nació el hijo de Henry Cavill; la pareja fue vista en Australia

OFICIAL. El actor británico y su pareja disfrutaron de una nueva etapa en sus vidas como padres, mostrando una faceta más personal y familiar.

Agencias
eldia@eldia.com.bo

El actor británico Henry Cavill, conocido por su icónico papel como Superman en el Universo DC, ha sorprendido a sus fanáticos con una nueva etapa en su vida: la paternidad. Según reportes recientes, Cavill fue visto en Australia junto con su pareja, Natalie Viscuso, y su bebé recién nacido, marcando un nuevo capítulo en la estrella de Hollywood.

La noticia ha causado revuelo entre sus seguidores, quienes han expresado su alegría en redes sociales. Aunque Cavill siempre ha mantenido un perfil reservado respecto a su vida privada, las imágenes de la pareja paseando en un ambiente relajado y familiar han despertado especulaciones sobre cómo el actor compagina su vida personal con sus compromisos profesionales.

En las fotografías, Henry Cavill y Natalie Viscuso se ven radiantes mientras disfrutaban de un día tranquilo con su bebé.

Oficializaron su relación en 2021. Henry Cavill y Natalie Viscuso llevan por lo menos cuatro años de relación. Fue en abril de 2021, cuando Daily Mail difundió una primera imagen de ambos paseando juntos y luciendo muy cariñosos lo que avivó los rumores del nuevo romance.

Ese mismo mes, el protagonista de El agente de C.I.P.O.L. decidió publicar una foto en sus redes sociales jugando ajedrez junto a Viscuso confirmando la relación. El 2022, la pareja se lució en la alfombra roja del estreno de Enola Holmes 2 donde Cavill interpreta al personaje de Sherlock Holmes. Natalie Viscuso no es ajena a la industria de Cavill. La estadounidense de 33 años se graduó en la Escuela de Arte Cinematográfico de Carolina del Sur trabajando



AUSTRALIA. La pareja fue fotografiada mientras paseaban con un coche para bebés.

2021

Henry Cavill confirmó su relación con Natalie Viscuso.

luego como productora y directora de cine en Legendary Entertainment hacien-

do películas como El hombre de acero, Enola Holmes, entre otros proyectos.

Actualmente, se desempeña como vicepresidenta de Vertigo Entertainment, compañía de cine y televisión en Hollywood.

SABRINA CARPENTER

TRES ÉXITOS SIMULTÁNEOS EN EL TOP 10 EN ESTADOS UNIDOS

En un logro que subraya su creciente influencia en la música pop, Sabrina Carpenter consiguió posicionar tres de sus canciones entre los diez primeros lugares de la lista Pop Airplay en Estados Unidos esta semana. Según informó Forbes, este hito es poco común y está reservado para los artistas más destacados dentro del competitivo ámbito del Top 40. El sencillo "Taste", parte de su álbum Short N' Sweet, lidera la lista Pop Airplay, manteniéndose en el primer lugar por quinta semana consecutiva. Además, el éxito de Carpenter no se limitó a este tema, ya que su más reciente sencillo, "Bed Chem", también escaló posiciones, alcanzando por primera vez el décimo lugar en la misma lista. De acuerdo con Forbes, el dominio de Sabrina Carpenter en las listas de radio pop no se detiene ahí. Entre "Taste", que ocupa el primer lugar, y "Bed Chem", que se encuentra en el décimo, se posiciona "Espresso", otro sencillo de Short N' Sweet, que se mantiene firme en el octavo lugar.

LOS ÁNGELES

SELENA GOMEZ LLEVÓ ALIMENTOS A BOMBEROS

En medio de los devastadores incendios forestales que han arrasado con grandes extensiones de Los Ángeles desde el 7 de enero, Selena Gomez y su prometido, el productor musical Benny Blanco, mostraron solidaridad con la comunidad al entregar alimentos y bebidas a los bomberos y servicios de emergencia. La pareja, que anunció su compromiso en diciembre pasado, fue captada mientras ayudaba en las labores de distribución el jueves 16 de enero. Ambos también compartieron su experiencia de voluntariado en la zona. En sus redes sociales, Gomez, de 32 años, publicó breves videos donde se le ve desempacando cajas llenas de alimentos junto a Blanco, de 36 años. Ambos llevaban mascarillas mientras colocaban cuidadosamente los productos en mesas destinadas a los primeros respondedores.

BAD BUNNY CONTINÚA ROMPIENDO RÉCORDS

Agotados, los 30 conciertos en Puerto Rico

Bad Bunny agotó todas las entradas para los 30 conciertos que hará en Puerto Rico. Según información de Variety, el popular 'Conejo malo' logró vender todos los tickets que se pusieron a la venta desde el último miércoles 15 de enero con nueve presentaciones exclusivas para residentes. Del mismo modo, se conoció que las entradas de venta general puestas a la venta este viernes 17 de enero se agotaron en menos de cuatro horas, batiendo un récord de compra en la industria de entretenimiento en dicho país. En esa misma línea, Move Con-

certs, empresa de ventas de entradas y evento en vivo dirigida por Noah Assad, representante de Bad Bunny, registró "un total de 400 000 entradas a través de ventas en línea y en persona".

"Se anima a los fanáticos a permanecer atentos a los canales de redes sociales de Rimas y Move Concerts para obtener actualizaciones adicionales", reporta Variety. Respecto a las experiencias VIP y de hotel para los espectáculos, el medio sostuvo que aún quedan "un número muy limitado" de entradas. "Se han vendido más de 80 000 paquetes".



EXTRAVIO

Se ha extraviado el cheque de Gerencia del Banco Bisa S.A. N° 214302, emitido a nombre de Reina Mitma Simón, por el importe de Bs. 7000.- el mismo queda nulo y sin valor legal.

INTERNACIONAL

CONFLICTOS

Netanyahu: Israel se reserva derecho de reanudar conflicto

LA PRIMERA fase del acuerdo de alto al fuego empezará este domingo y deberá durar 42 días. Sin embargo, será "temporal", indicó el primer ministro israelí.



© Kobi Gideon/IM

42

días
deberá durar la primera fase
del acuerdo de alto al fuego,
será "temporal", recalcó
Netanyahu

Agencias
eldia@eldia.com.bo

El primer ministro israelí Benjamin Netanyahu afirmó que Israel se reserva el derecho de reanudar la guerra contra el grupo terrorista palestino Hamás en la Franja de Gaza, y prometió recuperar los rehenes secuestrados en el enclave.

"El presidente (Donald) Trump y el presidente (Joe) Biden dieron pleno respaldo al derecho de Israel a regresar al combate si Israel concluye que las negociaciones sobre la fase B son inútiles", declaró en un discurso televisado, un día antes de la entrada en vigor de una tregua entre Hamás e Israel. "Pensamos en todos nuestros rehenes (...) Les prometemos

que alcanzaremos todos nuestros objetivos", insistió Netanyahu. "Con este acuerdo, traeremos de vuelta a 33 de nuestros hermanos y hermanas, la mayoría vivos", prometió. Desde que empezó el

conflicto sólo se había logrado una tregua de una semana a finales de noviembre de 2023.

La primera fase del acuerdo de alto al fuego empezará el domingo y deberá durar 42 días. Sin embar-

go, será "temporal", recalcó Netanyahu. "Si nos vemos obligados a reanudar la guerra, lo haremos con fuerza", advirtió.

Durante su discurso, el primer ministro israelí también subrayó que Israel había cambiado "la faz de Medio Oriente" desde el inicio del conflicto en Gaza, que se desencadenó tras el ataque de Hamás a Israel el 7 de octubre de 2023.

CRIMINALIDAD

Kenia envía más de 200 policías adicionales a Haití

Kenia anunció el envío de un nuevo contingente de 217 policías para una misión multinacional de apoyo a la seguridad en Haití, un país empobrecido que enfrenta la violencia endémica de las bandas armadas. "Los 217 policías reforzarán al primer grupo de 400 policías que fueron desplegados el año pasado en la nación caribeña para restaurar la paz", declaró el ministro keniano del Interior, Kipchumba Murkomen, en la red social X. La violencia de las bandas, que controlan 85% de la

capital, según la ONU, parece no ceder desde la llegada en junio pasado de la Misión Multinacional de Apoyo a la Seguridad (MMAS), dependiente de organización internacional. "La misión dirigida por Kenia ha logrado enormes avances en la reducción de la violencia de las bandas, lo que le ha valido elogios a escala mundial, incluso de parte de las administraciones estadounidenses saliente y entrante", aseguró Murkomen, a dos días del regreso del presidente Donald Trump a la Casa Blanca.



Banco de la
Nación Argentina

AVISO DE ATENCIÓN AL PÚBLICO

El Banco de la Nación Argentina – Sucursal Santa Cruz de la Sierra (BOLIVIA) informa a sus clientes y usuarios financieros que suspenderá la atención al público el día sábado 25 de enero de 2025 desde las 00:01 a.m. hasta las 09:00 a.m., por mantenimiento de nuestros sistemas.

Por lo que solicitamos a nuestros clientes y usuarios financieros tomar las previsiones respectivas, sobre el uso de los Cajeros Automáticos, Banca por Internet y Transferencias Electrónicas.

Estamos trabajando para mejorar nuestros servicios a clientes y usuarios financieros, les ofrecemos disculpas por las molestias ocasionadas.

Santa Cruz de la Sierra, Enero de 2025.



CATÁSTROFES

Sesenta personas mueren en explosión de camión en Nigeria

Al menos 60 personas murieron y otras más resultaron heridas en el norte de Nigeria cuando un camión cisterna volcó y derramó combustible que explotó, indicaron las autoridades. Este accidente en el estado de Níger tuvo lugar tras una explosión similar en el estado de Jigawa en octubre pasado que dejó 147 muertos, una de las peores tragedias de este tipo en la nación más poblada de África. Autoridades de Níger señalaron que la mayoría de las víctimas eran residentes locales de bajos recur-

sos que recolectaban la gasolina derramada después de que el camión se volteó. Este tipo de accidentes se han vuelto habituales en el mayor productor de petróleo de África debido a la grave crisis económica que enfrenta. El precio de la gasolina en Nigeria se disparó más de 400% desde que el presidente Bola Tinubu eliminó un subsidio que estaba vigente desde hace décadas cuando asumió el cargo en mayo de 2023, por lo que algunos no dudan en arriesgar sus vidas para recuperar combustible.



MIGRACIÓN

Trump iniciará redadas de migrantes el martes en Chicago

EL PRIMER operativo se realizaría en la llamada "Ciudad de los vientos" que alberga a un considerable número de migrantes.

Agencias
eldia@eldia.com.bo

El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, y su equipo planean una macroredada de migrantes en Chicago para el próximo martes, el día después de su toma de posesión, según informó The Wall Street Journal.

De acuerdo con esta información, el Gobierno entrante enviará entre 100 y 200 agentes migratorios del Servicio de Control de Inmigración y Aduanas (ICE, en inglés) a Chicago para esta operación. La elección de Chicago responde al alto número de migrantes que residen en la ciudad, así como por el impacto mediático de hacerlo en uno de los grandes feudos ur-

banos demócratas.

Tom Homan, el 'zar' de la frontera de Trump, ya anticipó semanas atrás que las deportaciones empezarían el "día 1" y que Chicago sería el primer objetivo.

"Si el alcalde de Chicago no quiere ayudar, puede hacerse a un lado. Pero, si nos impide actuar, si esconde o encubre deliberadamente a un inmigrante ilegal, lo procesaré" dijo Homan. Trump fue elegido presidente con las deportaciones masivas de migrantes como una de sus principales promesas.

El diario conservador New York Post, publicó también este viernes que, además de Chicago, Nueva York será uno de los primeros sitios donde tendrán lugar las macroredadas de Trump.

CRIMINALIDAD

Irán: dos jueces son asesinados frente a la Corte suprema

Dos jueces iraníes fueron asesinados y un agente de seguridad resultó herido en un ataque armado frente a la Corte Suprema en Teherán, anunció el Poder Judicial del país, indicando que el agresor se había suicidado. "Esta mañana, un hombre armado se infiltró en la Corte Suprema en un acto planificado para asesinar a dos valientes jueces con una larga historia de lucha contra crímenes contra la seguridad nacional, espionaje y terrorismo", según informó la agencia Mizan, del Poder Judicial iraní. Los dos jueces de alto rango que murieron en el tiroteo, registrado a las 10.45 hora local, fueron identi-

ficados como Mohammad Moghiseh, quien dirigía la sección 53 del Tribunal, y Ali Razini, jefe de la sección 39. Razini, de 71 años, ya había sobrevivido a un intento de asesinato en enero de 1998, cuando los atacantes colocaron una bomba magnética en su vehículo, por lo que resultó herido.

Búsqueda de culpables. Según las investigaciones iniciales, el agresor no había presentado una denuncia ante la Corte Suprema de Irán, ni se había dirigido a ninguna de las dependencias judiciales, aunque algunos medios indican que era empleado del Tribunal.



AVISO DE PAGO DE DIVIDENDOS

YPFB Andina S.A. comunica a las Señores Accionistas que de acuerdo a lo dispuesto por la Junta General Ordinaria de Accionistas celebrada en fecha 30 de diciembre del 2024, la Sociedad a través de **BNB Valores S.A. Agencia de Bolsa** procederá a efectuar el pago de dividendos correspondiente al ejercicio fiscal finalizado el 31 de marzo de 2024, a partir del día **27 de enero de 2025**, en las siguientes direcciones:

LA PAZ:

Av. Camacho esquina Colón N° 1296
Teléfono: 2621508
Contacto: Christian Coca

COCHABAMBA:

Calle Nataniel Aguirre esquina Jordán N° E-198
Teléfono 4153402
Contacto: Margoth Quintana

SANTA CRUZ:

Calle Gabriel René Moreno N° 258
Teléfono 3662410
Contacto: Tito Antequera

SUCRE:

Calle España N° 90
Teléfono: 6914200
Contacto: Alejandro Fortún

TARIJA:

Calle Sucre N° 735, entre Calles Ingavi y Bolívar
Teléfono: 6117200
Contacto: Adriana Salinas Claros

HORARIO DE ATENCIÓN:

De Lunes a viernes de 9:00 a 16:00 horas

El dividendo a ser pagado correspondiente a la Gestión fiscal finalizada el **31 de marzo de 2024**, será por un importe de **Bolivianos 7,50 por acción**.

A efectos de percibir el pago descrito, los accionistas deberán presentarse en las direcciones del agente pagador, cumpliendo los requisitos que se detallan a continuación.

Requisitos Indispensables:

El cobro de Dividendos, será personal o mediante Poder Notariado, portando los siguientes documentos:

En caso de Persona Natural:

1. Título(s) original(es) (nuevas acciones canjeadas).
2. Original y (1) fotocopia simple de la cédula de identidad vigente, o carnet para extranjeros, en caso de accionista extranjero.
3. En caso de ser Apoderado, original o copia legalizada del Poder Notariado, que contenga la facultad específica para realizar el cobro de dividendos.
4. Original y (1) fotocopia simple de la cédula de identidad vigente del Apoderado, o carnet para extranjeros, en caso de apoderado extranjero.

En caso de Persona Jurídica:

1. Original del Certificado de Actualización de Matrícula de Comercio vigente, otorgada por el SEPREC, que permita la validación del código QR.
2. Original o copia legalizada del Poder General de Administración del Representante Legal, que contenga la facultad específica para realizar el cobro de dividendos, el mencionado Poder deberá estar registrado en el SEPREC.
3. Original del Certificado de Registro en el SEPREC del Poder General de Administración del Representante Legal detallado en el punto 2 precedente, que permita la validación del código QR.
4. Original y (1) fotocopia simple de la cédula de identidad vigente del Apoderado, o carnet para extranjeros, en caso de Apoderado extranjero.
5. Título(s) original(es) (nuevas acciones canjeadas).

(*) El banco podrá requerir la presentación de documentos adicionales.

Para cualquier consulta, favor dirigirse a **YPFB Andina S.A.** En Santa Cruz de la Sierra, a los teléfonos (03) 3713003 – 3713002 – Recepción, de lunes a viernes en los horarios de 8:00 a 16:00 horas.

Santa Cruz de la Sierra, 19 enero de 2025

DEPORTES

EL TIGRE

ZAGO APUNTA A VENCER AL BAHÍA EN LA LIBERTADORES



Este sábado por la mañana, Antonio Carlos Zago tomó oficialmente las riendas de The Strongest, iniciando su primer entrenamiento en la cancha de Achumani. El técnico brasileño fue presentado por el presidente del club, Ronald Crespo, y rápidamente dejó en claro que su enfoque principal es preparar al equipo para el crucial enfrentamiento contra el Bahía de Brasil en la Fase 2 de la Copa Libertadores.

Consciente de la fortaleza del equipo brasileño, respaldado por el poderoso Grupo City, Zago enfatizó la necesidad de reforzar la plantilla para estar a la altura del desafío. "Tenemos tiempo para trabajar antes del primer partido contra Bahía, que está invirtiendo mucho en Brasil, pero nosotros también debemos prepararnos bien y hacer lo mejor que podamos", declaró el estratega. El técnico brasileño también adelantó que sostendrá reuniones con la dirigencia para definir los refuerzos necesarios, con el objetivo de conformar un plantel competitivo que pueda aspirar a grandes cosas en el torneo continental. "Es importante siempre reforzar los equipos, y nosotros lo vamos a hacer también", agregó Zago.

LA LIGA ESPAÑOLA

Atlético cayó ante Leganés y podría perder la cima

ESPAÑA. La derrota puso fin a 15 victorias consecutivas. Ahora, el equipo de Simeone ve cómo el Real Madrid ganando mañana será el nuevo líder.

Liderato en peligro, tras perder

EL LIDERATO DEL ATLÉTICO CORRE PELIGRO ANTE EL ACECHO DEL REAL MADRID QUE TIENE 43 PUNTOS Y ESTE DOMINGO RECIBIRÁ A LAS PALMAS



PARTIDO. El Colchonero perdió 1-0 como visitante y terminó con un récord de 15 victorias consecutivas.

Infobae
eldia@eldia.com.bo

83 días transcurrieron para volver a ver al Atlético Madrid derrotado. 15 partidos que no sólo pasaron sin caídas, sino que fueron todos triunfos entre el torneo local, la copa doméstica y la Champions League. El Colchonero cayó 1-0 ante Leganés en el Estadio Municipal por la 20ª fecha de la Liga de España y puso en riesgo su condición de líder del certamen. Desde aquel 27 de octubre del 2024, con otra derrota 1-0 pero ante Betis en el Estadio Benito Villamarín, que el elenco que dirige

Diego Pablo Simeone no firmaba otro resultado que no fuese una victoria. Hilvanó ocho éxitos por Liga de España, cuatro por Copa del Rey y otros tres por Champions League para alcanzar los 15 triunfos en fila.

Derrota. El verdugo de la racha del Cholo fue el defensor Matija Nastasic con un tanto a los 49 minutos. A los 88 minutos, tras una revisión del VAR, el juez pitó penal de Sergio González Poi-

rier por mano tras cabezazo de Robin Le Normand. Antoine Griezmann se hizo cargo de la pena máxima que podía significar el empate, pero su remate cruzado se abrió demasiado y terminó saliendo desviado. Tampoco tuvo suerte el Atlético, que tuvo una clara de Julián Álvarez a los 13 del primer tiempo y un lanzamiento al poste de Griezmann minutos más tarde. En tiempo adicionado, Angelito Correa también tuvo el empate,

pero el arquero Marko Dmitrovi tapó el mano a mano. Además del Araña, fueron titulares los argentinos Nahuel Molina, Rodrigo De Paul y Giuliano Simeone, más allá del ingreso en el complemento del mencionado Correa y la presencia en el banco de suplentes del arquero Juan Musso. El dueño de casa tuvo entre los relevos al ex mediocampista de Boca Juniors Julián Chicco, aunque no sumó minutos. El Colchonero permanece como líder con 44 puntos, pero deberá esperar el resultado del Real Madrid (43) que este domingo recibirá a Las Palmas a partir de las 12.15 (horario de Argentina).

44

puntos
Atlético Madrid pero deberá esperar el resultado del Real Madrid (43)

ESPERAN DECISIÓN

Villegas insiste jugar un sólo campeonato en 2025

El técnico de la Selección nacional, Óscar Villegas, volvió a reiterar que lo ideal para esta temporada es que los clubes decidan jugar un solo campeonato, "solo los domingos", para tener más días de trabajo en las tres dobles fechas de eliminatorias que aún se debe disputar este 2025.

"Me preguntaron varias veces que era lo ideal y para la selección, nos podría dar más posi-

bilidades y más tiempo, que se jueguen partidos de domingo a domingo", subrayó Villegas. El próximo Consejo Superior de la División Profesional debe decidir el formato o formatos que se utilizarán esta temporada para los campeonatos.

Se conoce que la Dirección de Competiciones presentará algunas opciones como el de jugar un torneo largo todo el año, la otra opción es disputar un torneo se-

riado y un todos contra todos. Las fechas FIFA de eliminatorias para este año serán en marzo, junio y septiembre. Bolivia se encuentra en el momento en el séptimo lugar de la tabla de colocaciones, ubicación que le da derecho a jugar el repechaje para ir al próximo Mundial. En las últimas dos fechas dobles de 2024, Villegas pidió a la Federación Boliviana de Fútbol (FBF) más tiempo de trabajo para encarar los encuentros.

